



Stiftung Landschaftsschutz Schweiz
Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage
Fondazione svizzera per la tutela del paesaggio
Fundaziun svizra per la protecziun da la cuntrada

Medienmitteilung SL-FP

Bern, 14. März 2023

Mantelerlass – Debatte vom Dienstag Denkwürdiges Votum für sorgfältige Interessenabwägung Energieproduktion-Landschaftsschutz

Die SL ist hoch erfreut über den Erfolg der Einzelanträge von Kurt Fluri, Präsident der SL, im Zusammenhang mit der einseitigen Vorrangigkeit des Ausbaus der Solar- und Windenergieproduktion gegenüber anderen nationalen Interessen, namentlich des Schutzes unsere Landschaftsjuwelen, den BLN-Gebieten. Kurt Fluri argumentierte, dass diese Bestimmungen einer zielführenden und sachlichen Raumplanung vorgreifen würden und insbesondere die Gemeindeautonomie in der Nutzungsplanung materiell einschränken, wenn nicht gar beseitigen würden. Die Bundesverfassung wäre zudem damit geritzt worden.

Die Interessenabwägung ist ein zentraler Pfeiler unserer Partizipationsdemokratie. Die umfassende Interessenabwägung sorgt dafür, dass nicht vorschnell in Schutzgebiete hineingebaut wird, wenn es Alternativen gibt. Eine pauschale Vorrangigkeit der Ausbauinteressen gegenüber allem anderen, wäre ein Blankoschein für den Bau von Energieanlagen auch in unseren schönsten Landschaften geworden. Dies will doch allen Ernstes Niemand in unserem Land!

STIFTUNG LANDSCHAFTSSCHUTZ SCHWEIZ (SL-FP)
Raimund Rodewald, Geschäftsleiter

